

## 8 Économie

## Développement du secteur agricole

## Comment attirer les investisseurs étrangers ?

MSM

Libreville/Gabon

**LE** ministre de la Promotion des investissements et des Partenariats public-privé, Jean-Fidèle Otandault, et son collègue chargé de l'Agriculture, Biendi Maganga Moussavou ont eu, lundi dernier, une séance de travail portant sur des projets d'investissement en lien avec le secteur agricole.

Il s'agissait, pour le ministre Biendi Maganga Moussavou, de s'appuyer sur l'expertise du ministre en charge des Partenariats public-privé, à la tête d'un département dont la création permet à notre pays de poursuivre ses objectifs de développement, en recourant davantage aux capitaux proposés par les investisseurs privés. Il était question, pour les deux ministres, de passer en revue les projets susceptibles d'être rapidement



Les ministres de l'Agriculture (g), Biendi Maganga Moussavou, et de la Promotion des investissements, Jean-Fidèle Otandault.

menés dans le cadre de partenariats public-privé, avec des investisseurs étrangers intéressés par les opportunités qu'offre notre pays, dans le domaine de la transformation agricole.

L'intérêt des partenariats identifiés et actuellement négociés est qu'ils permettront de structurer et valoriser certaines filières, en les rendant plus productives, créatrices de davantage de valeur ajoutée et créatrices de nombreux emplois au Gabon. En outre, les recettes d'exportation escomptées permettront à notre pays de bénéficier de devises.

À l'issue de cette rencontre, il a été décidé de mettre en place un groupe de travail mixte qui aura pour objectifs d'accélérer les dossiers examinés ce jour, et de proposer sous quinzaine des projets de contrats finalisés, qui répondront aux intérêts des investisseurs, tout en préservant nos intérêts nationaux.

Photo : DR

## Secteur bois

## Le Gabon importe du teck

Willy NDONG

Libreville/Gabon

**LE** ministre de la Forêt, de la Mer, de l'Environnement, chargé du Plan climat, Lee White, était, vendredi dernier, au port d'Owendo pour assister au débarquement, - pour la première fois dans l'histoire de notre pays -, d'un conteneur de 23 m3 de grumes de teck en provenance de Taïwan.

Reconnu comme étant un des poids lourds des exportations des grumes à travers le monde, "c'est un



Livraison de grumes de teck importés de Taïwan pour la fabrication de meubles destinés à l'export.

véritable exploit pour notre pays. Car, c'est la première fois que nous importons du bois non transformé de l'étranger, et ce grâce à nos machines de haute technologie", a indiqué le membre du gouvernement. Précisant qu'"avant d'être exportées à nouveau, ces grumes de teck seront transformées au Gabon par des techniciens gabonais formés dans les métiers du bois". Cette nouvelle stratégie, selon Lee White, "vise à rendre nos investissements durables, tout en préservant nos forêts. Mieux, les investissements que nous avons consentis pour développer notre

technologie signifient que nous sommes en capacité de mieux transformer certains bois provenant de l'étranger". Ce nouveau paradigme vise, tout naturellement, à créer plus de valeur ajoutée, tout en préservant nos forêts de la déforestation, a encore indiqué le ministre de la Forêt.

L'entreprise GBNS, importatrice dudit bois, est considérée par les autorités comme étant une des "meilleures sociétés dans le secteur bois au Gabon, et dont la commercialisation des produits se fait sur le marché international", a conclu Lee White.

Photo : DR

## Projet de loi de finances de l'année 2020

## Fin des conférences budgétaires

MSM

Libreville/Gabon

**DANS** le cadre de la préparation du projet de Loi de finances de l'année 2020, le ministère de l'Économie, des Finances et des Solidarités nationales a finalisé l'étape des conférences budgétaires consacrée à la Primature et aux départements ministériels.

Pendant deux semaines, le ministère des Finances a reçu chaque département sectoriel du gouver-



nement pour présenter le contexte économique et budgétaire, et échanger sur les orientations stratégiques sectorielles. "Le contexte économique contraignant commande une utilisation plus efficace de nos ressources. Pour préparer le budget de l'année 2020, le ministère a priorisé une approche participative et le consensus avec les autres

départements, afin de s'accorder sur des enveloppes qui cadrent avec leurs priorités", a indiqué le ministre Roger Owono Mba.

Les principales étapes du processus d'élaboration du projet de la loi de finances incluent les conférences budgétaires, l'arbitrage du Premier ministre à l'occasion d'un Conseil interministériel, la validation du Conseil d'État, l'arbitrage définitif du président de la République, chef de l'État, lors d'un Conseil des ministres et le vote des parlementaires.

Une séance de la conférence budgétaire.

Photo : DR